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1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре принимают заявки на вылов рыбы 

Отдел природных ресурсов администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района до 1 сентября принимает заявки на вылов рыбы. Этим правом 
обладают лица, относящиеся к коренным малочисленным народам Севера, Сибири и 
Дальнего Востока, проживающие на территории края. 

За лиц, не достигших возраста 18 лет, заявки заполняют их законные представители.  
При этом, согласно действующему законодательству, северяне, занимающиеся 

традиционным рыболовством, должны ежегодно представлять в территориальные органы 
Росрыболовства сведения о вылове, но не позднее 30 января года, следующего за отчетным, 
в случае вылова без предоставления участка. 

Сведения подаются каждым рыбаком, которому были предоставлены в пользование 
водные биоресурсы, независимо от того, занимался он промыслом в отчетном году или нет. 
Непредоставление информации влечет за собой административную ответственность. 

 «Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В пятницу в Дудинке состоится очередной субботник 
 Десятого июня при наличии благоприятных погодных условий состоится очередное 
мероприятие по санитарной очистке города. Помимо зоны, прилегающей к занимаемым 
зданиям, сотрудники организаций, предприятий и учреждений Дудинки будут наводить 
порядок на общественных пространствах, закрепленных за ними соответствующим 
распоряжением администрации города. 

Так, трудовые коллективы проведут очистку наиболее замусоренных участков Дудинки: 
территории, расположенной в районе дома № 21 на улице Дудинской и № 23а на улице 
Линейной, включая площадку «Полюс Спорта» и «Заполярный бульвар», склона в районе 
лестницы от многоквартирного дома № 11 на Дудинской до многоквартирного дома № 17 на 
Щорса, территории, прилегающей к трубопроводу на улице Матросова — от супермаркета 
«Новый» до ручья Ароматный, пространства от первого въездного знака «Дудинка» до 
пересечения улицы Островского и Спортивной. 

Обращаем внимание, что собранный в процессе субботника мусор сжигать запрещено. 
Складировать его нужно отдельно от твердых коммунальных отходов, неподалеку от 
контейнерных площадок. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
14 июня в Норильске планируют завершить отопительный сезон 

Отопительный сезон в Норильске планируют завершить 14 июня. Об этом сообщили в 
НТЭК. Кроме того, с 14 по 15 июня отключат и горячую воду – на тепловых сетях будут 
проводить гидравлические испытания. После распоряжения администрации Норильска 
информация будет уточнена.  

Напомним, чтобы отключить батареи, нужно, чтобы на улице установилась стабильная 
среднесуточная температура +8 градусов в течение пяти дней. 

«Северный город» 
 

С начала года в Норильске произошло 82 пожара 
За пять месяцев 2022 года в Норильске произошло 82 пожара. Об этом на 

общегородской планерке, прошедшей накануне в мэрии, рассказал и.о. начальника ОНД и ПР 
по Норильску ГУ МЧС России по Красноярскому краю Никита Тяпкин. 

На пожарах было спасено 104 человека, в том числе 21 ребенок. Погибли 4 человека и 1 
пострадал. За май в городе произошло 9 пожаров: 6 в Норильске, 2 в Талнахе, 1 в Кайеркане. 
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Погибших и пострадавших не было. А в прошлом году с января по май в городе 
случилось 88 пожаров. 

Глава города Дмитрий Карасев рассказал на планерке о ликвидации пожара на 
горотвале, который вспыхнул в минувшие выходные и поблагодарил пожарных за 
оперативную и слаженную работу.   

- Оперативно были приняты все необходимые меры. Задействованы люди и техника. На 
сегодняшний день ликвидация завершена, проводятся профилактические работы. В этой 
связи я буду проводить заседание комиссии по чрезвычайным ситуациям, где с руководством 
фирм «Стройбытсервис» и «Байкал-2000» будет проведен полный разбор случившегося. Нам 
есть о чем поговорить и что предпринять, - отметил Дмитрий Карасев. 

Северный край 
 
Норникель в 2021 году снизил выбросы вредных веществ в атмосферу на 16% 

Норникель в 2021 году снизил выбросы вредных веществ в атмосферу на 16%. Такие 
данные содержатся в отчете об устойчивом развитии, опубликованном компанией. 

Совокупные выбросы загрязняющих веществ российских активов компании составили 1.6 
млн. т. Среди выброшенных отравляющих веществ 97% занимает диоксид серы. 

Норникель является крупнейшим источником выбросов этого газа в стране. Компания 
принимает усилия по сокращению негативного влияния на окружающую среду, 
последовательно сокращая выбросы. Улучшению показателей по выбросам загрязняющих 
веществ в атмосферу в наибольшей степени способствовало снижение выбросов диоксида 
серы в Норильском и Кольском дивизионе. 

В Норильском дивизионе сокращение в основном было вызвано временной 
приостановкой горнодобывающих и обогатительных работ, в то время как в Кольском 
дивизионе выбросы диоксида сократились на 78% в годовом исчислении благодаря 
реализации «Серной программы 2.0». 

…Чистая прибыль Норникеля по МСФО за 2021 год выросла на 92% до $6.97 млрд с $3.6 
млрд годом ранее. Выручка увеличилась на 15% до $17.85 млрд с $15.5 млрд. Показатель 
EBITDA вырос на 37% до $10.5 млрд с $7.65 млрд. 

AK&M 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Красноярец под чужим именем писал одобряющие нацизм комментарии и стал 
фигурантом уголовного дела 

В Красноярске следователи возбудили уголовное дело в отношении 27-летнего 
мужчины, который одобрял действия нацистов в комментариях под постами в соцсети. 

По версии следствия, в период с января 2021 по апрель 2022 года, находясь на 
территории Красноярского края, подозреваемый использовал свою персональную страницу в 
социальных сетях, которую завел под вымышленным именем, для написания комментариев 
под постами в одном из публичных информационных сообществ. В них он одобрял 
преступления главных военных преступников европейских стран, приговор за которые был 
вынесен международным военным трибуналом. 

Нарушение закона выявила прокуратура Красноярского края. На основании собранных 
надзорным ведомством материалов, следователи возбудили уголовное дело по ч. 1 ст. 354.1 
УК РФ (реабилитация нацизма, совершенная публично). Наказанием по этой статье может 
быть штраф в размере до 3 млн рублей, а также принудительные работы или лишение 
свободы на срок до 3 лет. Личность злоумышленника удалось установить. 

Пока по делу проводятся следственные действия, направленные на установление всех 
обстоятельств совершенного преступления. Расследование продолжается. 

newslab 
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В крае штрафы за нарушение правил пожарной безопасности в лесах увеличили 
в 10 раз 

В Красноярском крае, как и по всей стране, сегодня вступают в силу изменения в 
законодательство, значительно ужесточающие ответственность за нарушения пожарной 
безопасности в лесах. Размер штрафов для физических лиц увеличен в 10 раз, для 
юридических лиц – в два раза. Об этом сообщает пресс-служба министерства лесного 
хозяйства края. 

Так, за разжигание костров с нарушением правил пожарной безопасности в лесах 
минимальный штраф для граждан составлял 1,5 тыс. рублей, а теперь от 15 до 30 тыс. 
рублей. 

За нарушение правил пожарной безопасности в лесах, повлекшее возникновение 
лесного пожара, минимальный размер штрафа для граждан увеличен с 5 до 50 тыс. рублей, 
для юридических лиц с 500 тысяч до миллиона рублей. 

Посещение лесов в крае по-прежнему ограничено. Запрещено разжигать костры, сжигать 
мусор и сухую траву, проводить любые пожароопасные работы. 

Мобильные группы продолжают патрулировать леса, нарушителей выслеживают с 
помощью беспилотных летательных аппаратов, а также камер видеонаблюдения, 
установленных в районах края на антенно-мачтовых сооружениях. 

Лесные инспекторы, представители лесничеств, сотрудники краевого Лесопожарного 
центра, представители органов местной власти и полиции проводят беседы, сходы граждан, 
на которых рассказывают о действующих ограничениях, а также о том, какую ответственность 
может понести виновник лесного пожара. 

    «В первую очередь, ужесточение штрафных санкций должно привлечь внимание 
граждан, поэтому мы ожидаем снижение числа нарушений пожарной безопасности в лесах. 
Всего с начала сезона лесные инспекторы возбудили 756 административных дел. Помимо 
штрафов, виновникам придется возмещать ущерб лесному фонду и затраты на тушение 
пожаров. Установлены виновники 12 лесных пожаров, семерых из них уже привлекли к 
ответственности», — сообщил Анвар Бикбов, заместитель министра лесного хозяйства края.  

press-line.ru 
5. СМИ о России 

 
Мединский выразил уверенность в расширении площади России в будущем 

Территория современной России «не навсегда» уменьшилась по сравнению с размерами 
Российской империи и СССР, заявил помощник президента, председатель Российского 
военно-исторического общества Владимир Мединский на международном форуме «История 
для будущего. Образ Петра». Трансляция мероприятия велась в YouTube. 

На этом мероприятии он представлял книгу о Петре I — первый том документально-
художественной серии «Собиратели земли русской». По словам Мединского, серия будет 
посвящена тем правителям России, при которых страна увеличивалась и становилась 
больше. «Она посвящена тем людям, которые создали страну площадью до недавнего 
времени в одну шестую планеты. Сейчас чуть-чуть поменьше, но это не навсегда», — 
добавил Мединский. 

После начала спецоперации на Украине власти ДНР и ЛНР неоднократно заявляли о 
планах провести референдумы по вопросу присоединения к России. Аналогичные заявления 
делали власти Запорожской и Херсонской областей Украины, которые находятся под 
контролем российских военных. Замглавы временной администрации Херсона Кирилл 
Стремоусов ранее сообщил, что регион примет решение о вступлении в состав России, 
вероятно, к 2023 г. 

Глава комитета Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий ранее сообщил, что 
рассчитывает на референдумы в ДНР, ЛНР и Херсонской области в июле. Секретарь 
генсовета «Единой России» Андрей Турчак первым из российских официальных лиц прямо 
заявил о возможном присоединении Херсонской области к России. Он отметил, что ни у кого 
нет сомнений, что Запорожская область, ДНР и ЛНР также будут в составе России. 

Ведомости 
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Антонов: принятые без России решения от имени Арктического совета будут 
нелегитимными 

Решения, которые Арктический совет примет без участия российской стороны, будут 
являться нелегитимными и нарушат принцип консенсуса. Об этом заявил в среду посол 
России в Вашингтоне Анатолий Антонов, слова которого приводятся в Telegram-канале 
диппредставительства РФ. 

"Подобный шаг не может не вызывать обеспокоенность не только России как 
действующего председателя Совета, но и всего международного сообщества, 
заинтересованного в дальнейшем устойчивом развитии этого региона", - отметил 
руководитель диппредставительства РФ, комментируя совместное заявление западных 
участников Арктического совета об "ограниченном" возобновлении его деятельности без 
российского участия. "Констатируем, что данный уникальный формат межгосударственного 
взаимодействия продолжает политизироваться. Решения от имени Арктического совета, 
принятые без нашей страны, будут нелегитимными и нарушают принцип консенсуса, 
предусмотренный его руководящими документами", - подчеркнул дипломат. 

"Эффективно обеспечивать урегулирование проблем Крайнего Севера без России 
попросту невозможно. Причина очевидна - в российской части Заполярья, занимающий 
порядка 60% от всей территории региона, проживает более половины коренного населения 
Арктики. Осуществляется более 70% всей экономической активности высоких широт", - 
добавил Антонов. 

Ранее в среду Дания, Исландия, Канада, Норвегия, США, Финляндия и Швеция приняли 
решение возобновить работу Арктического совета, но без российского участия. 
Соответствующее совместное заявление было опубликовано на сайтах их 
внешнеполитических ведомств. 3 марта все страны Арктического совета, кроме России, 
выпустили письменное заявление, в котором отказались принимать участие в заседаниях, 
проходящих под председательством РФ и на ее территории, из-за ситуации вокруг Украины. 

Арктический совет - межправительственная организация арктических государств. Ее 
членами являются Дания (вместе с Гренландией и Фарерскими островами), Исландия, 
Канада, Норвегия, Россия, США, Финляндия и Швеция. В 2021 году, когда отмечалось 25-
летие объединения, двухгодичное председательство в нем перешло от Исландии к РФ. 

ТАСС 
 

Федеральный чиновник назначен на должность главы правительства ДНР 
Сотрудник Минпромторга Виталий Хоценко имеет опыт кураторства регионов, а теперь 

возглавил правительство ДНР / Нина Зотина / РИА Новости 
Депутаты Народного совета ДНР согласовали вечером 8 июня назначение на должность 

нового главы правительства республики директора департамента Министерства 
промышленности и торговли России Виталия Хоценко. «У нас есть острая необходимость, 
несмотря на то что освободительная операция еще не окончена, <...> думать на два шага 
вперед. Есть перечень проблем, которые должны решаться очень быстро <...> И конечно, 
интеграционные процессы, которые должны усиливаться», – сказал глава ДНР Денис 
Пушилин в интервью «России 24». 

Правительство ДНР во главе с премьером Александром Ананченко до этого указом 
Пушилина было отправлено в отставку. Как говорится в указе за его подписью, до 
формирования нового кабинета министров правительство продолжит выполнять свои 
функции. Ананченко возглавлял правительство ДНР с октября 2018 г. В своем Telegram-
канале Пушилин поблагодарил Ананченко за работу и сообщил, что предложил ему 
возглавить развитие госсектора. 

Хоценко Пушилин охарактеризовал как человека, который «имеет достаточный опыт и 
сможет выстроить в новых реалиях эффективную работу правительства». По его словам, 
остальной состав кабмина будет сформирован в ближайшее время, многие из членов 
команды останутся на своих местах. По словам источника «Ведомостей», близкого к 
руководству ДНР, назначение Хоценко вызвано «недостаточной эффективностью 
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предыдущей команды». При этом в ДНР есть и «эффективные управленцы», которых 
менять не планируется. 

Это первое назначение российского управленца на серьезную должность в Донбассе 
после начала специальной военной операции. Ранее российские власти объявили об отборе 
специалистов для восстановления ДНР. «Ведомости» писали, что идет поиск 
администраторов, которые будут участвовать в координации этих процессов. 

Депутат Госдумы и экс-премьер ДНР Александр Бородай говорит, что лично с Хоценко 
не знаком, но сам факт назначения россиянина на эту должность говорит о сближении ДНР с 
Россией. «Это очередной прекрасный российский чиновник, что означает, что интеграция в 
Россию идет полным ходом», – заявил «Ведомостям» Бородай. 

…Глава республики – должность политическая, а правительство – это прежде всего 
организационно-финансовый менеджмент, напомнил политолог Александр Немцев. 
«Федеральный центр дает ДНР возможности и свободы в плане политической работы, но 
будет строго контролировать выделяемые средства на жизнеобеспечение территорий. А 
лучший способ контроля – наличие федерального ставленника, не связанного с местной 
элитой», – говорит Немцев. 

Эксперт предполагает, что такие же перемены могут ждать и власти Луганской 
республики, а также другие территории, оказавшиеся под контролем России. 

Ведомости 
 
В регионы России поступили тесты на оспу обезьян 

Тест-система для определения вируса оспы обезьян поступила в российские регионы. 
Речь идет о 1 тысячи комплектов, которые позволяют провести около 100 тысяч 
исследований. 

Российские регионы получили тесты на оспу обезьян, созданные в научном центре 
"Вектор". Как пояснили в Роспотребнадзоре, на сегодняшний день в РФ не зарегистрировано 
ни одного случая заражения этим вирусом. Ведомство делает все возможное, чтобы не дать 
ей проникнуть в Россию. 

Ранее стало известно, что всего в регионы направят 1 тысячу комплектов тестов. Это 
позволит провести до 100 тысяч исследований, пишет агентство ТАСС. 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко сообщил, что в России идут испытания 
вакцины и препаратов для лечения оспы обезьян. 

По данным ВОЗ, в мире зафиксирована 1 тысяча случаев заражения этим 
заболеванием. В организации отмечают, что вирус появился в тех странах, где его никогда 
раньше не встречали. 

Вести 
 

Спецпредставитель Путина: РФ пойдет по сценарию «островизации» 
Наиболее вероятная модель развития России — «островизация» страны. Такой мыслью 

поделился специальный представитель президента России по вопросам цифрового и 
технологического развития, гендиректор АНО «Платформа НТИ» Дмитрий Песков. 

«Что такое технологический суверенитет? Это когда вам никто Apple Pay на телефоне 
отключить не может. А отсутствие технологического суверенитета — это когда в любую 
секунду мессенджер, в котором вы сейчас чатитесь, может быть выключен. Раньше это 
воспринималось как фантастика, а сегодня это реальность, риск и угроза», — цитирует РБК 
слова Пескова. 

По его словам, в 2020 году «миру фактически обнулился», и сейчас одновременно 
реализуются четыре сценария его развития. Один из них — «островизация». Под этим Песков 
понимает разделение стран на крупные технико-экономические блоки. 

Он уверен, что в скором времени будет сворачивание глобализма в мире и конец 
глобальной системы безопасности 20-го века. «То есть страны, все крупные 
техноэкономические блоки захотят производить еду, лекарства и все остальное на своей 
территории. Это то, что происходит прямо сейчас», — пояснил спецпредставитель Путина. 
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Политик добавил, что технологический суверенитет станет частью сценария 
построения собственного «острова», на котором каждая страна будет главной, способной 
принимать решения и отвечать за них. Он считает, что этот процесс будет происходить в 
ближайшие 10 лет в России, США, Китае и возможно в Индии. 

Всемирный банк предсказал пик мировой инфляции в середине 2022 года. В целом на 
рост инфляции повлияли как новые вспышки коронавируса в Китае, так и конфликт на 
Украине. Прогнозируется, что рост инфляции в странах с развитой экономикой резко 
замедлится до 2,6% в этом году. Также ожидается, что в 2023 году темпы роста еще больше 
снизятся, до 2,2%. 

URA.RU 
 

В России каждый второй бизнесмен видит перспективы для роста 
Каждый второй предприниматель в сфере малого и среднего бизнеса в России видит 

новые возможности для развития своего дела в ближайшие два года, говорится в 
исследовании банка "Открытие", которое есть в распоряжении РИА Новости. 

"Более половины опрошенных (52%) заявили, что в перспективе двух лет у бизнеса в 
России появятся перспективы для развития, 23% полагают, что с точки зрения развития 
бизнеса в ближайшие два года ничего не изменится", - говорится в сообщении. 

По мнению 14%, ситуация ухудшится, остальные затруднились оценить перспективы в 
текущей ситуации. 

По данным исследования, среди необходимых и актуальных мер поддержки в нынешней 
экономической ситуации предприниматели чаще всего называли снижение налогов и 
налоговые каникулы (57%), прямые государственные субсидии на развитие бизнеса (35%), 
госрегулирование цен на сырье и материалы (31%). При этом 27% компаний МСБ считают 
такой мерой резкое снижение ставок по кредитам и лишь 17% – кредитные каникулы. 

По данным исследования, 45% компаний МСБ не планируют в ближайшие полгода как-то 
менять свою работу, 20% заявили о намерении развивать и расширять бизнес во втором 
полугодии 2022 года. Сокращать масштабы бизнеса в эти сроки хотят 12%, остальные 
затруднились оценить, как будут развиваться их компании до конца года. 

Исследование было проведено в мае 2022 года по репрезентативной выборке среди 400 
компаний микро-, малого и среднего бизнеса в городах с населением свыше 100 тысяч 
человек. 

РИА Новости 
 

Россия готовит Восточную Украину к спецреферендуму 
Визит первого замруководителя администрации президента Сергея Кириенко в 

Запорожскую и Херсонскую области показывает, что эти территории все-таки проведут 
референдумы о присоединении к России. Слухи об 11 сентября уже сменились 
утверждениями новых властей о голосовании «в начале осени». Похоже, что с учетом 
ускорения в деле паспортизации будущих россиян процедура может пройти и по российским 
законам. Правда, кроме ДНР и ЛНР, необходимо будет временно создать еще и ХеНР с ЗНР. 
Тогда это откроет возможность для двух сценариев: или спецреферендум по инициативе 
Кремля, но он должен быть общефедеральным, или региональные плебисциты по типу того, 
что был в РФ в 2020 году. Либо придется ограничиться актами самопровозглашенных 
республик. 

С 25 мая на Запорожье и Херсонщине действует упрощенный порядок обращения за 
гражданством РФ. Более того, как стало известно 8 июня от главы херсонской Военно-
гражданской администрации (ВГА) Владимира Сальдо, подать заявление на российский 
паспорт сможет любой украинец. «Вчера на совещании было принято решение принимать 
документы от всех желающих», – пояснил он. 

Сальдо не уточнил, что это было за совещание, но нетрудно догадаться, что оно было 
собрано в связи с блиц-визитом Кириенко. В частности, стало, например, известно, что 
первый замруководителя администрации президента РФ побывал в Бердянске. Член главного 
совета при ВГА Запорожской области Владимир Рогов в эфире телеканала «Соловьев Live» 
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не только сообщил подробности поездки, но и заявил: «Процессы интеграции усиливаются с 
двух сторон, мы услышаны в своем желании стать частью РФ». 

Ранее новые власти области подчеркивали, что без полного контроля над территорией 
референдум нецелесообразен. Но вот теперь глава запорожской ВГА Владимир Балицкий 
прямо утверждает: по предварительной информации, голосование состоится в начале осени. 
Руководство обеих областей сообщает при этом, что их жители прямо-таки бросились за 
паспортами РФ, а потому нужны дополнительные пункты. 

Ускоренная раздача гражданства скорее всего говорит о том, что предстоящие 
референдумы пройдут по российским законам, хотя и возможен вариант, что для них 
придумают особые местные правила, но тогда нужно создавать ХеНР и ЗНР. Возможно, 
Кириенко обговаривал именно этот вопрос. Потому что даже по закону РФ о присоединении 
других государств или их частей нужно решение Центра. И проще будет временно объявить 
народные республики, чтобы потом вместе с ДНР и ЛНР взять их в Россию. И можно будет 
провести спецреферендум по решению президента. Но тут есть проблема, что это должен 
быть референдум всероссийский. Так что весьма вероятно более свободное общенародное 
голосование в соответствующих украинских регионах по типу того, что было в РФ почти два 
года назад. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Двадцать два мультимиллионера один мяч перекатывают 
Это не про футбол, хотя и начну с него… Не без злорадства пишут у нас про матч 

финала Лиги чемпионов, перенесенный по известной причине из Санкт-Петербурга в Париж и 
обернувшийся побоищем и прочими непристойностями. 

Откуда злорадство – понятно. Если бы играли у нас, о безобразиях такого рода никто бы 
и думать не смел. Поскольку есть великий прецедент – проводившийся в России в 2018 году 
ЧМ признан мировым футбольным начальством лучшим по организации во всей истории 
чемпионатов. 

А там организации не было никакой – перед стадионом скопилась многотысячная толпа, 
которую полиция принялась поливать слезоточивым газом; на контроле с ума сходили от 
прорвы фальшивых билетов; железнодорожники объявили забастовку, дабы в особой 
ситуации вытрясти из государства побольше, из-за чего полгорода встало в пробке, в том 
числе и автобус с «Ливерпулем», которому предстояло играть с мадридским «Реалом»; при 
входе на стадион подавили и потравили газом одного английского нападающего… 

Ну а после игры, по старой традиции, английские и испанские болельщики массово 
отправились бить друг другу морды, задержано 70 человек. 

Власть зрелища. Есть вещь куда более интересная, чем «кто выиграл», – это власть 
зрелища. Повторявшийся бессчетное множество раз алгоритм – матч, переходящий в 
побоище зрителей, – уже давно не вопрос организации и морализаторства на тему фанатов 
воспитанных и диких. Это особая форма жизни, имеющая свой смысл и полноту. 

Когда некий коллективный индивид готов платить деньги, нередко большие – и не только 
за билет, а на то, чтобы ехать в другой город, страну, континент, чтобы «поддержать 
команду», добросовестно орать с трибуны, а потом вступить в битву с такими же, как он, но 
орущими другое, а «еще потом» вернуться домой с побитым лицом или набитыми 
кулачонками, и «еще, еще потом» долго вспоминать и матч, и битву, переживая заново всю 
драму, исполняясь осознанием своей смелости, подвига, высокой миссии, презрения и 
ненависти к врагу, который, разумеется, подл, труслив, коварен и, самое главное, существует 
широко за пределами футбольного поля… 

Все это и есть та самая особая жизнь, полный спектр переживаний, причем сильнейших, 
достойных таких явлений, как, например, война; переживаний, дающих ощущение если не 
полноты, то не бессмысленности существования, принадлежности к племени сильному и 
правильному, противостоящему племени неправильному, которое вне закона и морали. 
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 На столь пафосном фоне как-то теряется сам источник переживаний – а 
именно «двадцать два бугая один мяч перекатывают». Пусть даже делают они это до 
невозможности красиво и страстно, ловишь себя на мысли – но ведь это же не война, не 
битва за само существование, а всего лишь зрелище, то, что призвано развлекать, 
скрашивать серость. Почему столько шума из вроде бы ничего? Почему в мире столько 
людей принимает это с патологической серьезностью и страстью? 

Лучшие люди Рима первыми задумались о стратегической важности зрелищ – причем не 
местного, а огромного масштаба. Потому и построили Колизей, даже в нынешние времена 
поражающий изощренностью инженерной мысли (не говоря уж о финансах), направленной не 
в насущные области, а в «сферу досуга». 

Мысль такая пришла лучшим людям, когда героические страницы истории остались 
позади, столица мира вступила в сытейшие свои времена и оказалась переполненной 
народом праздным и бедным. Надо было чем-то занять массу, или, по-нынешнему говоря, 
канализировать ее эмоции в нечто предельно простое, волнующее, такое, чтоб абсолютно 
«для всех». Об этом – знаменитая сатира Ювенала: 

Этот народ уж давно все заботы забыл, и Рим, что когда-то 
Все раздавал: легионы, и власть, и ликторов связки, 
Сдержан теперь и о двух лишь вещах беспокойно мечтает: 
Хлеба и зрелищ! 
Гладиаторские бои действительно были мероприятием взбадривающим (убивали там по-

настоящему) и настолько «для всех», что театр был оттеснен на периферию как зрелище 
немногочисленных умников. 

Энергию праздных масс, конечно, удавалось канализировать, но, как выяснилось, при 
одном условии – зрелища должны быть все изощреннее и масштабнее. Иначе массы 
начинали капризничать и творить примерно то же, что нынешние фанатоотряды. 

Цезарю пришлось вырыть искусственное озеро для симулирования морских битв, 
последующие императоры, уже в период полного упадка, загоняли туда целые флотилии и 
даже заменяли воду вином… Это спасало от опасности соседства с массой, скучавшей и не 
знавшей, как и зачем жить. 

От раба до сатрапа. Примечательно, что непосредственные «производители зрелищ» – 
рабы, люди вне социальной лестницы или с самого ее низа. Расходный материал, хоть и 
недешевый. И по большому счету таковыми они оставались много веков – развлекатель был 
пария, независимо от степени таланта. 

Радикальная перемена произошла совсем недавно, когда развлекатель стал 
стремительно богатеть – на высших уровнях зрелища добираясь до немыслимого. 
Достаточно сказать, что среди вышедших на поле игроков «Реала» и «Ливерпуля» нет ни 
одного немультимиллионера! 

 Предки от такого бы рухнули: отборные богачи развлекают плебс, большинство которого 
– нищета по сравнению с ними. 

В медийную эпоху ценность зрелищ высшего уровня – причем речь уже не только о 
футболе, а вообще о зрелищах «абсолютно для всех», выливающихся в бесчисленные шоу 
на грани идиотизма, потоки телевизионного ржача, музыки, не имеющей отношения к музыке, 
и т. д., – возросла неимоверно. 

Потому что зрелище, простое и цветастое, не только приносит огромные деньги и, 
простите за банальность, отвлекает трудящихся от борьбы за свои права (а это так), но и 
вообще позволяет целиком переселить целые популяции в параллельный мир. 

По крайней мере, толпы, кочующие за своими реалами-ливерпулями (а также певичками, 
смехачами и пр.) в нашей реальности не живут: им не надо искать цель, спасаться от скуки – 
у них все свое. 

И мировому управдому спокойнее, а буйное поведение – пустяк, поскольку буйство 
направлено само на себя. 

Вершиной могущества зрелища следует считать тот момент, когда в него проваливаются 
государство и народ целиком. Демократическое избрание сериального персонажа в 
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исполнении ржачного вождя президентом страны с возложением на него чаяний 
народных следует без всяких шуток считать исторической вехой. 

И не только в истории развлекателей, скакнувших от рабов до богачей и сатрапов. 
Параллельная реальность зрелища вступила в войну с реальностью непридуманной – ее мы 
и видим… 

НКК 
 

Африканцы ведут Европу к самоубийству 
Бывший министр внутренних дел Италии и действующий лидер консервативной партии 

«Лига» Маттео Сальвини предупредил Европу о надвигающейся на нее демографической 
катастрофе. 

«Если война на Украине будет продолжаться недели или месяцы, это станет 
экономической и социальной катастрофой и для Италии, и для ЕС, и для Африканского 
континента, – заявил Сальвини. – Из-за голода и отсутствия поставок российской и 
украинской пшеницы лето обещает принести нам разрушительную волну иммиграции. 
Существует реальная опасность того, что 500 миллионов человек двинутся на север в 
поисках пищи, и я могу представить, куда они пойдут», – заключил Сальвини. 

Напомним, что Сальвини в статусе вице-премьера итальянского правительства и 
министра внутренних дел страны наиболее заметен был именно своими действиями 
относительно проблемы иммиграции. Его нещадно критиковали толерантные евросоюзные 
коллеги, а на уровне Брюсселя звучали призывы к премьеру Джузеппе Конте отправить 
своего строптивого зама на покой. Но Сальвини стоял на своем, блокируя попытки кораблей, 
подбиравших в Средиземном море африканских и ближневосточных путешественников за 
европейским счастьем, входить в итальянские порты и выгружать там непрошеных гостей. 

И его позиция, надо сказать, на Апеннинах у многих находила поддержку. Исключение 
министр допускал единственное: «если прибывшие на судне иммигранты не останутся в 
Италии, а отъедут в другие европейские страны, я их пущу и отправлю, куда они хотят, за 
пять минут. Но я не хочу, чтобы итальянцы расплачивались за чужие грехи». 

Цифра, озвученная Маттео Сальвини, может показаться нереальной. 500 миллионов 
африканцев накатит на Европу в течение всего нескольких месяцев?! Политик явно рискует 
нарваться на обвинения в фабрикации фейков, отсутствии способностей к анализу реальной 
ситуации, стремлении пропиариться на чужих бедах и т. д. Но даже если согласиться с 
мнением, что Сальвини гиперболизирует опасность и отбросить от озвученной цифры один, 
да даже два нуля, грозящая Европе волна (а из Африки она главным образом накатывает 
всегда через Италию и Грецию) выглядит весьма грозно. И это – всего «за несколько летних 
месяцев». 

Можно напомнить, что в 2015-м европейская пресса уже заходилась в ужасе, освещая 
«цунами беженцев», накатившее на Старый Свет с Ближнего Востока и из Африки. А ведь 
тогда за весь год в страны ЕС проникло не более 1,5 млн непрошеных гостей. Миллион из них 
пожелали осесть в Германии. Как утверждает французский аналитик и отставной офицер Жак 
Гильмен, «из этого миллиона только 5% смогли интегрироваться на рынке труда, к огорчению 
работодателей». Остальные живут на социальные пособия. 

Процесс африканизации Европы идет уже давно. Если копнуть поглубже, то несложно 
найти подтверждающую это информацию, которую на страницы западных СМИ пускают 
неохотно – и на фоне которой «500 миллионов африканских гостей» уже не кажутся цифрой 
невероятной. В 2019 году американский журналист Стивен Смит выпустил книгу «Бегство в 
Европу» (The Scramble for Europe). В ней он пообещал европейцам решение 
демографической проблемы континента за счет прибытия и размножения африканцев. 

Суть рассуждений (подкрепленных графиками и цифрами, разумеется) Смита сводится к 
следующему. В 30-х годах ХХ века население Африки насчитывало около 150 млн человек. 
Через тридцать лет, когда страны Черного континента активно избавлялись от колониальной 
зависимости, это число выросло в три раза. По данным сегодняшней статистики, в Африке 
живет около 1,3 млрд человек, а к 2050 году этот показатель вырастет до 2,4 миллиарда. За 
такую плодовитость африканцев можно только порадоваться, если бы не одно «но»: на своей 
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земле огромная часть этого народонаселения жить не может – в силу ограниченности 
ресурсов, или не хочет, а хочет преодолеть Средиземное море и осесть в социальном раю. 

«Во многих странах Африки годовой доход на человека едва достигает 1000 долларов, – 
отмечает Смит. – А во Франции, например, на каждого иммигранта государство в год 
расходует до 50 тыс. евро (медобслуживание, выплата социальных пособий, помощь в 
оплате арендуемого жилья и т. п.)». Ответ на вопрос, что выберет коренной сенегалец, 
конголезец или эфиоп в альтернативе «нищая жизнь или незаработанный толстый 
социальный кошелек», очевиден. 

Смит в своем «Бегстве...» призывает Европу не бояться нового нашествия африканцев, 
утверждая, что «есть и хорошие новости». К белым братьям, оказывается, отправляются (и 
будут отправляться) не бедные, а вполне состоятельные граждане африканских государств. 
Оно и понятно. «Путешествие в европейцы – удовольствие недешевое, обходится как 
минимум в 2,5 тыс. долларов, а такими суммами располагать неимущие и 
неквалифицированные специалисты не могут по определению, – уверен автор. – Значит, 
Европа получает незадорого большое количество высокообразованных людей, чьи руки и 
головы найдут применение в экономике ЕС». 

Причем в таких масштабах, что никому и не снилось: Смит считает, что к 2050 году 
количество африканцев в Европе (не только переехавших, но и родившихся уже на ее 
территории) вполне может достигнуть 1,25 миллиарда. Число коренных европейцев к тому 
времени сократится с нынешних 510 до 450 миллионов (спасибо так называемому 
сознательному материнству, популяризации течения childfree и прочему ЛГБТ). Стоит ли 
Европе переживать за свое будущее, задается вопросом автор «Бегства...», и сам себе 
отвечает: ни в коем случае! Иммигранты же приедут с единственной целью – обслуживать 
коренных жителей. Резкое увеличение количества работающей молодежи обещает 
безбедную старость уменьшающемуся числу пенсионеров – все будет ОК! 

Даже ООН в своем докладе «Замещающая миграция: решение проблемы 
сокращающегося и стареющего населения?» уверена, что будет именно так. «Для 
поддержания необходимого объема пенсионных отчислений Европе необходимо принимать 
как минимум один миллион иммигрантов в год», – резюмируют авторы доклада. Всего один 
миллион? А почему тогда Стивен Смит говорит о каком-то запредельном миллиарде с 
лишним? Дело в том, что миграция из Африки, да и с Ближнего Востока тоже, происходит по 
схеме «один пишем, шесть (семь, восемь и далее) в уме». 

Иначе говоря, африканец, способный заплатить несколько тысяч долларов за 
путешествие в Европу – на самом деле и близко не находится к категории лиц, обладающих 
платежеспособностью. Он – полпред целой деревни, или большой семьи, скинувшейся ему 
на поездку в социальный рай. Закрепившись в котором – то есть получив ВНЖ, социалку и 
(возможно) работу, он начинает заниматься «воссоединением семьи». Неожиданно (для 
властей принимающей страны, конечно) у него обнаруживается несчетное количество 
ближайших родственников, которых он перетягивает в Европу, где уважают право на 
неделимость семьи. Так «миллион иммигрантов в год для обеспечения прожиточного 
минимума белых пенсионеров» легко превращается в семь, а то и десять миллионов. А 
дальше семьи прибывших разрастаются, так как три-четыре ребенка для их ячейки общества 
– дело рутинное. 

В ходе своей предвыборной кампании президент Франции Эммануэль Макрон заявлял, 
что Европа должна быть готова в ближайшие годы принять до 50 миллионов африканских 
иммигрантов, «гонимых голодом». Процесс африканизации Европы практически неостановим, 
считает и упоминавшийся выше Жак Гильмен. А всему виной «забота о правах человека, 
превратившаяся на Западе в религию, которая приведет нас скорее в ад, чем в рай». 

«Есть две Европы. Одна – которая боится потерять свою «душу». И другая, которая 
хочет во что бы то ни стало доказать, что она у нее есть», – констатирует аналитик, 
подталкивая читателей к выводу, что любая из названных Европ ведет Старый Свет к краху. 
«Это сулит нам трагическое будущее. Ясно, что европейцы чувствуют, как массовая 
иммиграция стала экзистенциальной угрозой, но отказываются реагировать, опасаясь 
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отрицания своих великих гуманистических принципов. Это великое коллективное 
самоубийство». 

А в это время Евросоюз ввел очередной, уже шестой, пакет беспрецедентных санкций 
против России, в числе которых – ужесточение ограничений на поставку минеральных 
удобрений. Что, разумеется, еще ближе подводит планету к черте голода – причем самую 
бедную ее часть, которая в результате и окажется в Европе. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,23  ▼ 0, 73 

EUR 63,94  ▼ 0, 63 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


